



Hieronymus Horn

Anfänge, die Geschichte schrieben

Das Buch Genesis (1-11) neu übersetzt und kommentiert

Stuttgart: Verlag Kath. Bibelwerk 2013. 160 S. €18,90
ISBN 978-3-460-33093-1

Hannelore Niedermayer (2014)

Von den Schöpfungserzählungen über den Sündenfall und die Rettung Noachs bis zum Turmbau von Babel spannt sich der Bogen der Anfänge. In äußerst komprimierter Form interpretiert der Autor die jeweils strukturiert vorangestellten Textabschnitte historisch-kritisch. In seiner für Laien gut aufbereiteten Vermittlung der Ergebnisse alttestamentlicher Forschung der letzten Jahrzehnte verfolgt der Benediktiner Hieronymus Horn zwei Anliegen: Die biblischen Erzählungen in ihrem Kontext richtig zu verstehen, sie nicht in Konkurrenz zur Evolutionstheorie zu betrachten, und anzuregen, „Neues zu entdecken und Gewohntes anders zu sehen [...], wie die biblischen Geschichten vom Anfang immer neue und im Grunde doch die gleichen Geschichten im Wechsel der Zeiten erzählen.“ (159).

Pädagogische Klugheit in Hinblick auf die Zielgruppe zeigt der emeritierte Dozent für Altes Testament (an der Hochschule der Steyler Missionare, Sankt Augustin), indem er nur wenige weiterführende Arbeiten erwähnt – und somit seine Leser und Leserinnen nicht mit „zu lesender“ Literatur überfachtet. Ein gelungener Wissenstransfer: langjährige Forschung fruchtbar gemacht in einer historisch-kritischen Erzählung, die zu eigener Weiterbeschäftigung mit dem Thema anreizt.

Zitierweise Hannelore Niedermayer. Rezension zu: Hieronymus Horn. *Anfänge, die Geschichte schrieben*. Stuttgart 2013
in: bbs 9.2014 <http://www.biblische-buecherschau.de/2014/Horn_Anfang.pdf>.